### manshitsu letter

してあげる側は、その行為

val.39



TOPICS

のご挨拶

び申し上げます。日本は世

すますご健勝のこととお喜

実りの秋を迎え、ま

界でも祝祭日の多い国とし です。一方、誰かに何かを け取る側が感謝を表す言葉 か。「ありがとう」は、受 けてみてはいかがでしょう 言葉、「ありがとう」と れる「あ」で始まる二つの んな日に、日常でよく使わ 謝を示す大切な日です。そ 日は働くすべての人々に感 感謝の日を迎えます。この 年の最後の祝日である勤労 て知られており、今月は一 「あたりまえ」に意識を向

を「あたりまえ」と感じる

げます。 健勝を心よりお祈り申し上 も大切です。これにより、 き続き、皆様のご繁栄とご のではないでしょうか。引 えることができるのできる けて新たなエネルギーを蓄 年末年始の忙しい時期に向 分を労わる時間を持つこと る自分自身にも感謝し、自 また、いつも頑張ってい

ことが大切です。与える側 になり、仕事の生産性も高 まるでしょう。 と生まれ、人間関係が円滑 とで、感謝の気持ちが自然 が「あたりまえ」と思うこ

ルになることがあります。 と安心していては思わぬトラブ が、まだそのような気配はない は一つのポイントではあります ただ、「認知症になる前に

年齢を重ねると、認知症以外

そこで大事なのは「元気なう

くなるということです。 相続対策のあらゆる手が打てな どもできなくなります。つまり 認知症になる前に」という言葉 く耳にされるのが「相続対策は きが認められなくなります。ま され、遺言書などの法的な手続 ではないでしょうか。認知症に に不動産を所有している方がよ た、不動産の売却や生前贈与な なると、正確な判断が難しいと 相続対策を考えたときに、特

でしょう。 進みこそすれ若返りはしないこ す。「元気なうち」の目安は75 ないというだけでなく、心も健 ち」の対策です。健康上問題 ら始めても早すぎることはない とを思うと、「一番若い今」か 歳といいます。しかし、老化は 良い判断と行動ができるので やかな状態であることで、より

くはありません。自分の思い描 生前対策を進めていきたいもの に、心と体、脳が元気な状態で く円満な相続を実現させるため 誰だって、親族をもめさせた

### TOPICS 02

## いつ始める?相続対策

親族間でもめるケースも少なく かったり、すり寄ってきたりす うな状態になると、主張が強 心が弱くなりがちです。そのよ ると気丈な方でも不安が生じ、 ありません。 うこともあり得ます。その結果、 る親族の言いなりになってしま 院することもあるでしょう。す にもさまざまな不調が出やすく なります。急な病気やケガで入

### TOPICS 03

# 細分化が始まる

思えば、 りました。 市内では近距離で8本もの竜巻が被害を生じさ に追い打ちをかける9月の大雨災害。8月には、 大型の台風が日本列島をウロウロと縦断し、宮崎 令和6年もあっという間に終わりを迎えます。 いずれも住宅に甚大な被害を与えることにな 元日の能登半島大地震から始まり、それ



ことが発表されました。値上げ 害保険大手4社は全国平均で 災保険料率の改定が行われ、 ていく可能性が高いと考えられ を振り返れば今後さらに拡大し この傾向は、 ることが背景にあげられます。 支払額(コスト)が急増してい ぐ自然災害で、損害保険会社の 上がったことにあります。相次 された保険料の「参考純率」が の根拠としては、令和5年6月 10%程度の保険料値上げをする に損害保険料算出機構から発表 令和6年10月から住宅用の火 過去10年の温暖化 損

水災補償の保険料率が 細分化される

う不公平感からか「水災補償を 少ないのに保険料が高い」とい がり続けていました。「リスクは クの低い地域でも保険料率が上 タが不十分であったことから全 災に関しては、 ありました。しかしこれまで水 より地域ごとに保険料率の差が 風災や雪災については、以前 一律で、これにより水災リス 地域ごとのデー

> りとなり、保険会社の経営リス が増え、その結果、水災補償の つけない」という選択をする人 ドマップ」などが活用されてい 形データ」または「洪水ハザー での5区分に細分化されること 地」から最も高い「5等地」ま 別に水災料率が最も低い「1等 クがさらに高まっていました。 加入者はリスクの高い地域ばか るそうです。 定の根拠には、「水害統計」や「地 になりました。この水災等地決 これらの問題から、市区町村

料\*となります。 域に比べて、約1・2倍の保険 地域は、最も低い 保険料率が最も高い 「1等地」地 「5等地」

社と契約する保険料とは異なる場合があ 率で計算した保険料です。実際に保険会 ります。 ※損害保険料率算出機構が出した保険料

参考資料

水災補償の再検討を

賢い保険のかけ方として、

水災料率の細分化について 細分化についての詳細はこちらから



水災等地検索

られています。しかし、

水災補

よりカスタマイズすることが知

有者のリスクに対する考え方に で物件のエリアやその特性、 約の選択や免責金額の設定など

所

所有物件の市区町村から算出します



(いずれも損害保険料率算出機構HPより)



想定外の豪雨や、豪雨の影響に 償については、つけるか外すか とも実際に起こっています。 補償されない、などといったこ より生じた排水管の逆流被害が 必要ないだろうと外した結果、 などといった理由で水災補償は マンションで高さがあるから、 しかありませんでした。

とが必要と言えるでしょう。 理として水災補償を検討するこ るのであれば、適切なリスク管 でも災害への備えがしやすくな たことで、リスクの低いエリア 水災の保険料率が細分化され









